
常磐公園改修事業基本計画

【常磐公園の緑の計画についてのアンケート調査結果】

平成２４年5月

旭川市土木部公園みどり課



１．アンケート調査の概要

（１）アンケートの対象

旭川市在住の１８歳以上の方の中から、無作為に３０００人を抽出。

年齢の分布は人口の比率から抽出。

（２）アンケートの実施期間

平成２４年４月１日～平成２４年４月１６日

（３）回収状況

配布数：３０００人 回答数：１２１５人 回収率：４１％

（４）回答者の属性：質問１

①性別 ②年齢

男

39%

女

52%

無回

答 9%

図１ 性別

1.2%

5.9%

11.1%

13.6%

17.9%

24.5%

2.1%

11.1%

15.2%

14.8%

15.6%

19.0%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30%

10代

20代

30代

40代

50代

60代

③ご職業

④旭川市に住んでいる通算年数

⑤常磐公園改修について計画作りが行われていることを知っていますか？

図１ 性別

6.7%

26.7%

24.4%

10.8%

1.9%

27.3%

2.2%

0% 10% 20% 30%

自営業

会社員

主婦

パート・アルバイト

学生

無職

無回答

図3 職業

7.9%

25.5%

39.1%

26.6%

0.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

10年未満

10～30年

31～50年

51年以上

無回答

図4 住居年数

21.4%

46.4%

28.4%

3.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

十分知っている

聞いたことがある

まったく知らない

無回答

図5 周知度

17.9%

24.5%

25.0%

0.7%

15.6%

19.0%

22.2%

50代

60代

70代以上

無回答

図2 年齢分布

回答数 % 配布数 %



２．アンケート調査の結果

（１）常磐公園の特徴：質問２

常磐公園の特徴とはどのような点だと思いますか？

該当する回答を２つ選び、番号に○をつけてください。

17.9%

11.4%

2.1%

20.8%

24.7%

18.3%

2.1%

1.8%

0.9%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30%

１．市街地の中心部にあり、身近に利用できる

２．高木や巨木を含めて多種多様の樹木がある

３．景観にすぐれ、観光スポットになっている

４．旭川で最も古く歴史のある公園である

５．公園は石狩川に接するとともに園内に大きな池も

あり、水辺の空間がある

６．美術館などの文化施設や彫刻などのモニュメント

がある

７．子どもの遊具やスポーツ施設、多目的広場など

が備わっている

８．その他

無回答

■その他の回答（代表意見）

・冬まつりや食べマルシェなどのイベント会場に使われている。

・お祭りのときに出店が並び、みんなで楽しめる。

・みんなで楽しめる花火大会が見られる。

・春夏秋冬を植物や景観から感じられる旭川では貴重な場所である。

・緑と水辺は調和した風景は、旭川の象徴と言える。

・ボートに乗ることができる。

・身近に利用するにしても駐車場設備がなく、今は身近に感じない。

・子供の時の風景がそのままに残る思い出の公園。



（２）常磐公園の利用状況：質問３

過去1年間に常磐公園を利用しましたか？

該当するどちらか一方を選び、番号に○をつけてください。

１．常磐公園を利用した 50.8%

48.0%

1.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

２．常磐公園を利用していない

無回答



（３）利用状況：質問４（質問３で「1.常磐公園を利用した」と回答した方のみ回答）

番号に○をつけてください。

①利用頻度はどのくらいですか？

②主な利用目的は何ですか？

過去１年間の常磐公園の利用状況について、それぞれ該当するものを選び（②は複数可）、

１．週１回以上

２．月２回程度

４．年数回程度

2.4%

8.4%

13.3%

72.8%

3.1%

0% 20% 40% 60% 80%

無回答

３．月１回程度

15.7%

0% 10% 20% 30% 40%

１．散歩・ジョギング

■その他の回答（代表意見）

・お祭りの出店散策

・冬まつりと音楽大行進

・友人との語らい

・写生会

・休憩や食事（お弁当を持って行き、ベンチに座って食べた）

・四季を通じ、スケッチや写真を撮る

15.7%

5.0%

15.5%

27.7%

29.1%

5.1%

1.9%

0% 10% 20% 30% 40%

１．散歩・ジョギング

２．遊び・広場利用

３．樹木や花の観賞

４．イベント

５．施設利用（図書館など）

６．その他

無回答



（４）常磐公園の緑に関する印象：質問５（質問３で「1」と回答した方のみ回答）

該当する回答を 大２つまで選び、番号に○をつけてください。

■その他の回答（代表意見）

現在の常磐公園の緑について、環境として「良い印象」は何ですか？

28.5%

23.2%

18.9%

7.1%

4.2%

11.4%

1.3%

5.4%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30%

５．小動物や昆虫など様々な生きものが生息する

１．緑に季節感がある

２．騒音を和らげるなど心が安らぐ

４．変化に富んだ多様な樹種がある

３．歴史をしのばせる高木・巨木が多い

６．広い芝生がありきれいである

７．その他

無回答

他 （代表意見）

・木々による日陰が良い。

・ギンナンやクルミを拾い、子供に四季や楽しみを教えられる。



（５）常磐公園の緑に関する印象：質問６（質問３で「1」と回答した方のみ回答）

ですか？該当する回答を 大２つまで選び、番号に○をつけてください。

■その他の回答（代表意見）

・ツツジ、コブシ、モクレンなどを植えてほしい。

・池の中にゴミが溜まっている。池が汚すぎる。

現在の常磐公園の緑について、環境として「悪い印象」と思われることをあげるとすれば何

24.9%

8.4%

3.7%

13.0%

17.0%

3.6%

10.2%

19.0%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30%

５．緑の量（少ない）や質（劣化）の面で問題がある

１．色鮮やかで目を楽しませる花が少ない

２．日当たりを悪くしている

４．危険を感じる枯れ枝や枯れ木が多い

３．枝が通行に支障になっている

６．花粉や害虫等による人や住宅への影響が大きい

７．その他

無回答

中 。 汚すぎ 。

・暗いイメージがある。

・樹木が古くなり、風雪に耐えられないと思う。

・緑はきれいだと思うが、もう少し鮮やかにして欲しい。

・桜が少なくなってきている。

・芝生で寝ころぶことが出来ない。

・自由に出入りできて休める芝生が少ない。

・あまりにもうっそうと生い茂っている木などは少し整理した方がよい。

・夏にライトアップなどして涼みにいけたら良い。夜が暗すぎる。

・老木が多く、台風時にとても注意を要する。



（６）常磐公園の緑に期待すること：質問７

つ選び、番号に○をつけてください。

■その他の回答（代表意見）

利用したいと思う常磐公園の緑に期待することはどのようなものですか？該当する回答を２

26.3%

7.6%

26.6%

9.8%

14.5%

11.5%

1.5%

2.2%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30%

５．健全な芝や魅力的な花など親しみやすい

緑がある

１．緑が豊かで季節の変化が感じられる

２．様々な生きものと共存できる自然環境がある

４．樹齢、樹高、樹種など多様で変化に富んだ

樹木がある

３．静かで心身が癒される空間である

６．子どもたちの探求心を高め安心して

遊び学べる場である

７．その他

無回答

他 （代表意見）

・特に利用したいと感じないから分からない。

・特に利用したいと感じたことはない。静かにのんびりしたい時に行く。

・緑が豊かな樹木や花の自然の中で癒されながら、食事やお茶を楽しめる飲食店が欲しい。

・文化施設（図書館・美術館等）利用の際、思わず散策してみたくなるように、自動車道か

　ら施設や公園が見晴らせるようオープンにして欲しい。特に美術館の7条通入口は目に付

　くウェルカム看板やエントランスがなく、建物もあまり見えず、寂しいと思う。美術館に

　行く事は非日常なので、もっと夢のある環境が欲しい。

・桜の木を多くして欲しい。

・枯葉がきれいに処理されている。

・花見ができる場

・花粉や枯れ枝は自然状態で発生するもので、それが自然である。時々見回り危険物の除去

　に取り組むだけで結構だと思う。

・風通しをよくして、人の目の死角になる場所を作らないでほしい。

・旭川を離れ、帰省した時も変わらない風景を残してほしい。

・古き良き時代を忍ばせる場所（池周辺）など昭和カラーも残してほしい。

・カフェテラスがあり、ゆっくり過ごせること。



（７）樹木の手入れ・世代交代について：質問８

び、番号に○をつけてください。

今後、公園樹木の更新（手入れ・世代交代）を進める計画ですが、基準となる視点を「安

全」「健全」「自然形」に求めています。「自然形」とは、適正な間隔で樹木が生長したと

きにできる一つの形です。樹木の手入れ・世代交代に関して、望ましいと思うものを１つ選

24.6%

29.6%

24.0%

16.5%

5.3%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

１．樹木が過剰に密集しいびつになっているところは、

樹木が自然形に育つ環境に誘導する

２．今後の更新ではその樹木に適した環境に配慮し、

時間をかけて計画的に後継樹の育成に努める

４．自然形にこだわらず、老朽化した樹木でも現状の

まま残せるものは残していく

無回答

３．自然形でない樹木も全て自然形を目指すのでは

なく、その樹木の役割を見極め適切に対処する



（８）緑のあり方に関する観点：質問９

常磐公園の緑の計画の基本方針として、４つの観点から常磐公園の将来の姿を考えていま

す。あなたが特に重要だと思うものを２つ選び、番号に○をつけてください。

27.1%

32.6%

28.7%

10.3%

1.3%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

１．多くの人々が安心してくつろいだり、活動するための

安全性

２．木陰で休息したり、子供たちが芝生を走りまわったり、

緑に親しめる快適性

４．様々な生きもののすみ場やつながりなどを大切にした

生態系の保全

無回答

３．季節によって変化する草花や樹木の豊かな彩りの美

しさを楽しめる景観



（９）樹種の選定に関する方針：質問１０

が重要だと思うものを 大２つまで選び、番号に○をつけてください。

■その他の回答（代表意見）

・まだまだ桜の木を増やしてほしい。

今後、常磐公園の緑の更新や維持管理を進める上で、基となる樹種の選定について、あなた

22.2%

32.1%

12.0%

16.3%

8.0%

6.3%

1.6%

1.4%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

５．近隣に迷惑を与えないことを配慮した樹種

２．四季を通じて楽しめる花木、紅葉樹、常緑樹

などの樹種

４．森林として寿命のバランスが上手くとれる

ような樹種

３．生きものや景観に配慮した多様な樹種

６．現状のままで特に問題はない

７．その他

無回答

１．現況の樹種を土台に環境に適した多様な

郷土樹種

桜 木 増や 。

・桜を重点的に植樹するなど、名所として広く知られる公園を目指してほしい。（ゾーン４

　では、花見ができるように）

・園路沿いには、散歩しながら紅葉を楽しめるようにモミジやイチョウなどが多くあると良

　いと思う。

・シラカバはアレルギーがあるので植えないで欲しい。

・花粉症の原因となる樹種は避けてほしい。

・木ばかりでなく、市民団体が参加する花壇なども考慮して欲しい。

・世代交代は、人為的なものなので、少しずつ時間をかけていって欲しい。

・折れたり枯れたものは取り除き、植樹せず数年様子を観てはどうか。

・芝生化は、近年ペットブームでマナーが悪く、ドックランになってしまうので反対である。

・老朽化し折れてしまう危険木のみ伐採する。

・伐採、植樹についての目的を広く市民に伝えてほしい。

・自然を重視すれば、人間が入りにくくなる。人間が自由に入れない市中公園は存在意義が

　少ない。



（１０）配置に関する方針：質問１１

が重要だと思うものを 大２つまで選び、番号に○をつけてください。

■その他の回答（代表意見）

・１～５まで全部重要で、どれ一つ欠けてもダメだと思う。

・老木などの中で、危険な木のみ整理して行き、次の世代を育てておくべき。

今後、常磐公園の緑の更新や維持管理を進める上で、基となる樹種の配置について、あなた

28.8%

26.3%

22.2%

8.8%

7.9%

1.5%

4.4%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

５．現状を維持する

１．不要な密植を避け樹種にあった配置

２．利用状況に合わせて防犯面に配慮した配置

４．近隣への影響を配慮した配置

３．高木は生態系や景観、管理面を考慮して配置

６．その他

無回答

木な 中 、 険な木 み 行き、次 代 育 く き。

・市民はもちろん市外からのお客様を案内できるような季節の花や紅葉などがあって、何度

　足を運び癒されたりゆっくりと散歩できるように、観光目的となるような公園にして欲し

　い。

・枯れ木、折れ木も自然である。

・今の自然のままでよい。人工化は反対。

・配置には、思い切ってめりはりをつけてみてはどうか。

・不必要に切らず、腐ったり折れたものを整理するのみでいいと思う。

・防犯にもう少し配慮してほしい。怖い思いをしたことがあり、一人では行けない。

・カラスが多くとどまらないような配置にして欲しい。

・事業で単期間（2～3年とか）で全て（一度に）整備しようとすると、反対する市民が多く

　なる。



（１１）ゾーンごとの考え方：質問１２

ゾーンごとに現状や条件を踏まえた樹種選定や配置について検討しています。

常磐公園としてふさわしいと思うものを 大３つまで選び、番号に○をつけてください。

13.9%

22.2%

11.7%

14.5%

12.8%

13.2%

6.2%

2.9%

2.7%

0% 5% 10% 15% 20% 25%

１．住宅地と接近するところは、日照、害虫、危険性等を配慮

する

２．園路沿いは歩行者が樹木の花や紅葉を楽しめる配置とし、

防犯面にも配慮する

３．主要な緑地区域は質の高い緑を創出するため、多種多様な

樹種をバランスよく配置すると共に、生きものが生息しやすい

４．遊具広場周辺は子供たちの安全に配慮し、それに見合った

緑を考慮する

５．多目的広場周辺は現況の大きな樹木を活かした木陰のある

広々とした空間とする

６．堤防付近は，河川や公園の緑をつなぐ空間として、その生

態系・景観・安全性などを考慮する

７．公園の入口部分は旭川周辺の郷土種で寿命が長い高木な

ど，公園のシンボルとなる樹木を植栽する

８．現状で何も問題はないので，１～７の検討の必要はない

無回答

※）無回答の方は、全てが必要という意見もありました。

2.7%



（１２）常磐公園の緑を守り育てる活動：質問１３

あなたのお考えを 大２つまで選び、番号に○をつけてください。

より良い常磐公園の緑を守り育てるためには、市民の主体性と自発性を尊重した協働が必要

ですが、どのような活動にあなたは参加したいと思いますか？特に参加したいと思うものや

14.4%

14.0%

9.9%

8.8%

17.3%

21.3%

6.9%

2.5%

4.9%

0% 5% 10% 15% 20% 25%

１．市民の手による植樹活動

２．千鳥ヶ池の調査と再生活動

３．専門家の樹木に関する講習などによる市民意識

の向上

４．樹木個々の台帳を基に、樹木状態の定期的な

パトロール

５．下草刈りや落ち葉清掃などの維持管理作業協力

６．樹木と親しみ関心を高めるイベントの開催

７．なし

８．その他

無回答

■その他の回答（代表意見）

・ボランティアによる市民参加。

・知識がないので、活動したいという市民への周知を徹底した方がよい。

・近隣の町内会等に声をかけて交代制で維持管理作業等に協力してもらう。そのことによっ

　て、自然と人との交流が出来る。

・各企業への公園清掃ボランティアの要請。

・高齢になり、どのような事に協力できるのか、情報提供を頂ければと思う。

・自分の生活状況の関係で、活動する気が起きない。

・森林浴やウォーキングなど自然を感じながらの健康活動だと人が集まるのではないか。

・子供から大人まで参加できるイベントとして「緑の検定」というのはどうでしょう。

・畑を作り野菜を育て、収穫時期のイベントとして、近隣の幼稚園、学校、老人会等で自由

　に参加できる環境を整える。

・市税を使わず、現状自然のままで 低限の維持。

・活動は良いと思いますが、公園行き直通バスなどがないので、行き帰りに時間がかかり難

　しい。

・ゴミ拾い活動。



（１３－１）緑に関するその他の意見

・石狩川のイベント（音楽大行進開会式）等のバックの景観が良い。

・桜の咲く頃が大好きで、毎年何回も見に行く。

・緑にかこまれた安全な公園になることを楽しみにしている。

・旭橋下流堤防両側に桜並木が出来たら大変すばらしいと思う。

・春の桜、秋のモミジが少ないと思う。

・桜並木は美しくて良いのですが、桜の新芽が寒風で凍結するのでは。

・古木が多くなった。樹木をきれいにしてほしい。

・堤防から公園に降りるところは、すっきりしてほしい。

・市民が季節感のある憩いと安らぎを感じる公園にしてほしい。

・樹木のあり方について意味不明。あえて自然形にする必要なし。

・常磐公園の緑を守り育てる活動には、広報の充実が必要である。

・森林や自然を求めるなら、近郊に様々な所があるので、高木を少なくし、7条通などの周

　辺路から石狩川堤防が見通せるぐらい思い切りオープンにしては？

・植物もきれいなものばかりではない。それを五感で感じられる体験型の散策を子供を中心

　に行う。

・散歩、読書、昼寝など芝生の多い自由空間でありたい。

・常磐公園は石狩川の切替工事から生まれたという創設の経緯から言って、水辺に近い憩い

　の空間という特長を持っていると思う。水辺の景観を語らずして、常磐公園の緑は語れな

　いのでは。堤防沿いの樹木の景観は旭川を代表する風景です。水辺の景観が、これからの

　計画でどのように変貌するのか、伐採計画の前にまず植樹計画を示していただきたいです。

・公園は、木にばかり覆われていると防犯上危険であり、切るものは切るべき。

・花粉症やアレルギーの素となる樹木は考え物ですが、四季が感じられる公園が近くにある

　とある生活はすてきだと思う。

・樹木や花を植えても自然を感じられる雰囲気を大事にしたい。

・日陰の休憩する場所が少ない

・公園は、安全が一番優先されるべきで危険な樹木や堤防をふさぐ樹木は伐採すべき。

・緑を守り育てるために市民の主体性と自発性が必要とする理由がわからない。市民の理解

　が必要であると思う。

・緑の基本計画においては、拠点や中核にも指定されておらず、河川事業との連携が見えな

　い。グリーンベルトと河川敷との連携を強く打ち出すべき。

・緑が多く、安心して孫も遊ばせることができ、家族共通の記憶の場所です。絶対に観光客

　に踏み込んで欲しくない。

・ローズガーテンやイングリッシュガーデンなど好きなガーデンスタイルの中でくつろげる

　ようなコーナーがあれば嬉しい。

・細々とした羅列ではなく、堂々としたのびのびとした配置であってほしいと思う。

・基本計画の構成がすばらしいと思う。実現するといい。

・樹木の整った美しい自然形？は望まない。途中で折れてしまった巨木も斜めになった樹木

　もそれはそれで自然形である。子供達の学習にも活きると思う。基本的に根本からの伐採

　には反対です。文化芸術ゾーン、多目的広場より常磐公園に行って森林浴をしてこようと

　いうような緑深い豊かな森のような公園になったら、自然と多くの人が利用すると思う。



（１３－２）公園全体に関するその他の意見

・老若男女、全ての年齢層にマッチできるような公園を期待する。

・仕事をしていた時はイベントがある時でないとなかなか行くこともなかったが、退職後は

　散歩に行ったり近くの施設に寄り、帰りにお弁当をひろげていっぷくすることも多くなり

　ましたが、売店も古くリニューアルしたり、池の水をもう少しきれいにしたり、せっかく

　春になると緑がきれいになるので、もう少しこぎれいになった公園にしてほしい。

・市のHPに四季の公園状況等を出して、来客が増えるようにアピールをしてはどうか。

・市民も地方から来た人も常磐公園に行ってみたいと思えるように望んでいる。

・彫刻の街旭川として、美術館前の大きなものはとてもよいと感じているが、数多くある必

　要は無いと思う。

・売店やボートなど古めかしいイメージをさわやかにして、市外からの来客を案内できるす

　てきな公園にして欲しい。

・小さい頃からの思い出の場所となっている。今では、散歩やゆっくり静かに過ごす場所と

　して利用したいと思っている。

・１０年、２０年先をみて、大々的に改修して市民が行ってみたいと思うとように直すとい

　いと思う。旭川は見て回るところがなく淋しい。

・樹木の問題よりも高齢者、障害者の身になった環境整備が必要である。

・絵を描きによく行くが、絵になる風景が少ない。

・樹木のみの改修で十分だと思う。公園全体の改修をしても税金の無駄と周りの市民の方々

　と話をしている。

・今後の公園の維持管理についてですが、学活の一端として、子供達にも自然を守る事や環

　境を良くしていく事など、体験を通じて知ってもらうような体制をとってみたらどうか。

・北彩都の公園の整備と常磐公園の整備と、どちらも市民が出向きたい場所になるよう望む。

・青空コンサートなどがあれば、行ってみたいと思う。

・２ヶ月に一度程度の市民として参加しやすい行事を作ってみては？

・夜は怖いイメージがあるので、夜は行かない。

・防犯面に少し不安である。

・犯罪の危険性も配慮してほしい。

・不審者が出没しそうな雰囲気があり、一人では行けない。

・春から公園内で複数の人々が酒を飲み、たむろしている。

・中学・高校生達は、常磐公園にはなるべく行かないうにと学校から言われているのが現実。

・自転車でスピードを出して危険なときがある。

・雪解け時の道路に、犬の糞、ガム、空き缶などが散乱している。

・多くの犬の糞が見られ残念である。冬も白い道に黄色い尿の跡でいっぱいである。

・ゴミが目立ち汚いところがある。

・売店裏やプール横の鬱蒼とした場所（資材置場）があり、危険で汚い。

・市の財政は厳しいので、無駄なお金は使わないでほしい。

・池の水がきたないのが嫌です。今はどうなっているか分かりませんが、以前行った時は

　汚かったので、がっかりしました。それ以来あまり行かない。

・池の水質が気になる。



（１３－３）施設周辺区域に関するその他の意見

・駐車場が少なく感じます。もう少し楽に止められるようにしてほしい。

・近くに無料の駐車場が多くあれば良いと思う。

・駐車場が狭い。もっと広くしてほしい。

・公園の利用を活発にする「市民の公園」にするためには、公共交通機関の便をよくするこ

　とや、駐車場の整備・拡張などが必要である。

　辺路から石狩川堤防が見通せるぐらい思い切りオープンにしては？

・周辺路側に出きるだけ駐車場をつくり、車で通りがかったときに何時でも立ち寄れたらい

　いと思う。自然環境にこだわらなくて良いのでは？

・駐車場が少ないので利用しにくいと感じている。是非、駐車場設置を検討して頂きたい。

・食べマルシェのようなお店が何軒かあると楽しみながらゆっくりできると思う。やはり駐

　車場の広さが今の時代、人を動かすと思う。

・図書館を利用したいが、駐車場が狭く、休日は並んでようやく入れる状況なので、駐車ス

　ペースを大きく確保してほしい。公園も散歩したいが、駐車スペースがネックとなり、な

　かなか足を運ぶことができない。カフェのお店（数軒）があると人が集まりやすいのでは。

・身体の不自由な人々のための駐車場がないのがとても残念である。車椅子でも見て歩ける

　ような公園にしてほしい。

・駐車場と清潔なトイレがないと行きたくない。

・公園から遠いところに住んでいる者にとっては、少ない駐車場のことを考えると億劫にな

　る。子供達も安心して参加しやすいイベント開催や親も連れて行きやすい環境も整備され

　ていればと思う。遠くに住む市民でも立ち寄りたくなる魅力ある公園作りをお願いしたい。

　です。

・緑を守り育てていく事も大事ですが、科学館が移動し、川のおもしろ館まで無くなると子

　供達の興味のある施設が無くなって、益々足が遠のくと思います。もっと魅力ある施設の

　設置、維持に努めていただきたい。

・公園のなかに、観光客向けの食堂などの配置。

・孫たちと遊べてお弁当を食べるところが欲しい。（遊具なども）

・売店は、夏期間のみ移動車でするのが良いのでは。

（１３－４）老朽化した施設に関するその他の意見

・遊技広場のすべり台のところをもう少し明るくきれいにしてほしい。

・子供達が安心して遊べるようにしてほしい。

・簡単な運動器具、アスレチックが出来るものを設置してはどうか。

・子供の遊び場、アスレチックを増やしてほしい。

・高齢者に優しい場にしてほしいので、ベンチも年輪のわかる木を利用してみてはどうか。

・トイレが汚れていることが多い。

・トイレを綺麗にして、オムツ変えなどの環境を整えてほしい。

・街灯が少ない。

・売店の老朽化が気になる。

・鳩があまり衛生上良くない気がする。



（１３－５）その他の意見

・お年寄りも遊べるパークゴルフ場などを作って欲しい。

・パークゴルフ場は、他にも充分にあるのでいらない。

・ゴミや小枝などを拾って、置く場所を決めておくことが必要。

・犬の糞がたくさん落ちているのがとても残念だが、有機肥料として再利用できる集積箱み

　たいな物があると意識して集めたりする人達が増えるのではないか。


